

Críticas a la imprecisión de un plan sin fechas

REACCIONES/ El plan deja a ciudadanos, empresas y al resto de Administraciones al albur de lo que decida el Gobierno, lo que critican patronales, CCAA y oposición.

Mercedes Serraller. Madrid

El plan de desescalada español, a diferencia del resto de países, no tiene fechas sino un complicado sistema de fases que se cumplirán si se cumplen unos requisitos poco claros, lo que deja a ciudadanos, empresas y al resto de Administraciones al albur de lo que vaya decidiendo el Gobierno de Pedro Sánchez, lo que recibió ayer críticas de las patronales, que reclamaron una hoja de ruta clara para las empresas, a las que se sumó la oposición. Y el criterio más claro, el de la provincia como unidad de desconfinamiento, no fue del agrado de los presidentes autonómicos, que venían pidiendo a Sánchez que no lo eligiera.

La presentación del plan que hizo Sánchez se demoró ayer hasta bien entrada la tarde, cuando Francia ya había presentado y votado su plan, cuyas líneas maestras se anunciaron hace más de dos semanas, y que comenzará el 11 de mayo con un calendario claro.

A la espera de analizar los detalles del plan, fuentes de CEOE trasladaron a este periódico que se trata de un escenario de desescalada gradual en el que se hace más necesario que nunca dotar de flexibilidad a los ERTE para acompañar la recuperación gradual de la actividad y extender las medidas de liquidez.

El presidente de la Federa-



Negocio cerrado por el estado de alarma.

ción Nacional de Asociaciones de Trabajadores Autónomos (ATA), Lorenzo Amor, alertó del impacto en los negocios de los autónomos de la falta de claridad del plan. Amor pidió pensar en los autónomos que tienen eventos contratados después del 30 de junio, como ferias o conciertos, y que se les comunique ya si no van a poder celebrarse para suspenderlos. No obstante, Amor cree que la vuelta

a la actividad es importante: “Creemos que la vuelta a la actividad es fundamental cumpliendo con las condiciones sanitarias”.

La portavoz del PP en el Congreso, Cayetana Álvarez de Toledo, criticó que el Gobierno no haya anunciado “un calendario nítido”, ya que los ciudadanos necesitan “certezas y esperanzas”. Para el secretario general del PP, Teodoro García Egea, Sánchez no

Las patronales piden una hoja de ruta clara y flexibilidad en los ERTE ante un escenario gradual

tiene “rumbo”: “No hay plan. Ni GPS, ni timón, ni nadie a los mandos”.

La líder de Ciudadanos, Inés Arrimadas, denunció las dudas que genera el plan y las contradicciones que contiene: “El anuncio genera muchas dudas, contiene contradicciones, se ha presentado sin consenso y sin garantizar el suministro masivo de mascarillas y test a la población”, lamentó.

El portavoz de Vox en el Congreso, Iván Espinosa de los Monteros, sostuvo que el plan “no tiene ningún sentido” y reiteró la necesidad de que existan “parámetros comprobables” para el desconfinamiento y no que se deje al “libre albedrío”.

El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, consideró “prudente” establecer un periodo “de transición hacia la nueva normalidad”, pero reclamó información “más clara y concreta”.

Para el presidente de la Generalitat, Quim Torra, el uso de las provincias como referencia equivale a tirar “a la basura” la experiencia de gestión de la sanidad en Cataluña por regiones y áreas sanitarias, “un grave error”.